

phers of Canada, dont il a été président. Choisi deux fois photographe de l'année par cet organisme, il a, en outre, été l'un de ses premiers membres à recevoir le titre de maître ès arts photographiques.

Nouvelles brèves

Une carte montrant la répartition des Indiens au Canada en 1977 et une autre intitulée *Tout un Québec* (visualisant en une seule page en couleurs les importations, les exportations, le tourisme par région, la température, les précipitations, la population et la valeur brute des ressources du secteur primaire) ont valu à leurs auteurs deux prix importants de l'American Congress on Surveying and Mapping. Deux cartographes du laboratoire de cartographie du département de géographie de l'Université Laval (Québec) ont réalisé la première. La deuxième est l'oeuvre de deux étudiantes du CEGEP de Limoilou (Québec).

Le gouvernement de l'Alberta a approuvé la construction de deux usines de produits pétrochimiques à base de styrène. La première est une usine de \$300 millions d'Esso Chemical Canada-Alberta Energy Company Limited, la seconde, une usine de \$200 millions de Nova Corporation-Shell Canada Limited.

Un centre de culture française à vocation internationale ouvrira à Québec d'ici l'an prochain. Son principal objectif sera la diffusion constante d'informations sur la francophonie, mais il servira aussi à des rencontres. Le premier ministre du Québec a annoncé cette création à l'occasion de la Quatrième Rencontre des francophones d'Amérique du Nord.

Le gouvernement du Manitoba et l'International Minerals and Chemical Corporations of Northbrook (dont le siège est dans l'État américain de l'Illinois) ont signé un mémoire d'entente relatif à la première mine de potasse du Manitoba. Il s'agit d'un projet de \$600 millions dont la réalisation créera 500 emplois. La mine, qui ouvrira, prévoit-on, à la fin de 1986, produira deux millions de tonnes de potasse par an quand elle atteindra sa pleine capacité au bout d'un an.

Une montagne des Rocheuses portera le nom de Terry Fox, a annoncé le premier ministre de la Colombie-Britannique. La montagne choisie est située à environ dix kilomètres au nord de Valemount et à 21 kilomètres au sud-ouest du mont Robson.

La Société canadienne de développement a acquis la filiale canadienne du

groupe français Aquitaine. Cette acquisition constitue une autre étape importante dans la canadienisation de l'industrie pétrolière canadienne.

La cinémathèque de l'Office national du film du Canada, à Paris, compte maintenant plus de 3 000 copies de films. Les plus en demande sont les films d'animation et le touchant documentaire d'Yves Dion, *Raison d'être* (dans lequel deux êtres "condamnés" par le cancer ont accepté de vivre leurs derniers mois devant la caméra). Le film le plus vendu depuis le début de l'année, *L'Imprévu* (*The Unplanned*), est un film sur la sécurité industrielle destiné principalement aux organisations ouvrières et aux chefs d'entreprise.

Le ministère du Travail a publié un rapport, intitulé *Les Accidents du travail et les maladies professionnelles au Canada* (1969-1978), qui réunit pour la première fois toutes les données pertinentes se rapportant aux statistiques canadiennes dans ce secteur. Le rapport montre que, malgré une baisse générale du nombre de décès dans l'industrie canadienne, le nombre des accidents a augmenté de 35 p. cent pendant la période étudiée. Durant cette même période, l'emploi a connu une hausse de 29 p. cent.

M. Angus MacLean, premier ministre conservateur de l'Île-du-Prince-Édouard depuis 1979, a annoncé sa décision de démissionner de son poste dès que son parti lui aura trouvé un successeur. M. MacLean est âgé de 67 ans. Il fut député à la Chambre des communes, à Ottawa, pendant 25 ans avant de prendre la direction du Parti conservateur de l'Île-du-Prince-Édouard en 1976.

Budget Travel in Canada est un nouveau guide touristique de 415 pages de l'Office du tourisme du Canada. Il renferme des idées, des suggestions et des renseignements pratiques pour visiter le Canada de façon économique. L'ouvrage repose en grande partie sur des recherches effectuées par des étudiants en 1980.

Le programme d'aide pour la remise en état des logements (PAREL), qui était offert aux personnes handicapées habitant dans les zones désignées, couvre maintenant les rénovations apportées à des logements situés n'importe où au Canada, pourvu qu'elles consistent à modifier une habitation afin de répondre aux besoins d'un occupant handicapé.

En vertu de son Plan d'aide aux réfugiés pour 1981, le Canada s'est engagé à accueillir 4 000 réfugiés et exilés volontaires venant de l'Europe de l'Est et 200 réfugiés venant d'Afrique, ceci dans le

cadre d'un programme global de réétablissement de réfugiés venant de tous les coins du monde et dont le total pourra atteindre 16 000. Le plan global inclut, dans les 16 000, une réserve de 2 500 pouvant s'appliquer aux cas imprévus. C'est de cette réserve que l'on a tiré les allocations additionnelles de 1 000 personnes pour l'Europe de l'Est et de 200 pour l'Afrique.

Un cycliste d'Ottawa a perdu son pari de battre un cheval à la course sur une distance d'un kilomètre. Cependant, le prix de \$1 500 lui a été remis par le propriétaire du cheval vainqueur afin de lui permettre de se rendre aux championnats mondiaux de cyclisme qui ont eu lieu le mois dernier en Autriche. M. Eyamie est champion canadien de cyclisme dans la catégorie des 35 ans et plus.

Des gardes-côtes ont trouvé, en juillet dernier, des vestiges d'une station météorologique automatique installée par les Allemands sur la côte du Labrador pendant la Seconde Guerre mondiale. Il semble que la station, installée en 1943, a fonctionné pendant un an.

Deux Canadiens font partie des finalistes du Concours international des jeunes 1981, auquel ont participé des candidats d'une douzaine de pays. André Gosselin et Hélène Blanchette, tous deux du Québec, ont gagné respectivement un troisième prix de dessin et une mention spéciale pour un poème inspiré du thème "Mon rêve serait d'être..."

Une nageuse de Toronto, Cyndy Nicholas, reste la reine de la Manche même après un échec. Si elle n'a pas réussi, le 10 août, une triple traversée de la Manche, elle a néanmoins effectué une double traversée, sa troisième, ce qui constitue un record.

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolais.

This publication is also available in English under the title *Canada Weekly*.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título *Noticiero de Canadá*.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título *Notícias do Canadá*.

Canada

ISSN 0384-2304